
Compte-rendu du Conseil Municipal de Tiranges 

Séance du 1er juillet 2022 

 

 
Les membres du Conseil Municipal dûment convoqués se sont réunis le 1er juillet 2022 à la mairie 

sous la présidence de Christian Collange, Maire. 

 

Sont présents : Christian COLLANGE, Thierry CHARRIAL,  Didier MARNHIER, Cédric 

CHAPUIS,  Emmanuelle BREUYRE, Luc SKRZYNSKI, Laurent MORIN,  Marie-Paule DIAZ, 

Sandrine MERLE 

 

Excusés :, René GRANGER, pouvoir à Didier MARNHIER 

Absente : Charlotte GARNIER 

 

Secrétaire de séance : Emmanuelle BREUYRE 

 

 En ouverture de séance, lecture par Emmanuelle BREUYRE du procès-verbal de la réunion du   

20 mai 2022. 

 Aucune observation n'étant faite, ce PV est adopté à l'unanimité. 

 

 

1) Monsieur Le Maire ouvre la séance et souhaite la bienvenue à Monsieur Henri Landes venu 

proposer un partenariat dans le cadre de l’institut de la ruralité, porté par l’association Landestini. 

 

 Après un tour de table de présentation, Henri Landes, cofondateur et directeur de Landestini 

expose les objectifs de l’institut, propose de soutenir la ruralité, ses communes, ses populations, ses 

activités économiques. Il considère que la ruralité doit tenir une place beaucoup plus importante dans 

la transition écologique et plus largement dans le développement économique de notre pays. Les 

territoires ruraux sont confrontés à plusieurs défis, aujourd’hui les agriculteurs ont besoin de 

transmettre leurs fermes à des nouvelles générations, les petits commerces de proximité disparaissent. 

 

 Afin que les campagnes retrouvent du dynamisme, un soutien de l’économie, la création 

d’emplois, Landestini a créé l’institut de la ruralité auquel peuvent adhérer les collectivités 

territoriales. Landestini accompagne le développement de projets, travaille sur la mise en place de 

modèles d’activités, et la pérennisation d’activités économiques existantes sur le territoire. 

  

 Après cet exposé et un débat de questions-réponses très positif, le Conseil Municipal souhaite 

prendre le temps de rencontrer des agriculteurs et les acteurs économiques  proche de la retraite avant 

d’adhérer à l’institut de la ruralité Landestini. Une prochaine rencontre en septembre avec Monsieur 

Henri Landes est prévue afin de définir les accompagnements à mettre en place avec Landestini. 

 

 Monsieur Landes remercie le Conseil Municipal pour l’attention accordée lors de son 

intervention. 

 

 

 

 

 

 

 



2) Adhésion au projet d’agence technique départementale: 

 

 Monsieur Le Maire fait part au Conseil Municipal de la proposition du Conseil Départemental 

de la Haute-Loire de créer entre le Département, les communes, les établissements publics de 

coopération intercommunale une agence départementale au service des communes et de leurs 

groupements dénommée l’Agence d’Ingénierie des Territoires de la Haute-Loire. 

 

 Cette agence, qui serait créée sous la forme d’un établissement public administratif, a pour objet 

d’apporter aux collectivités territoriales, aux EPCI, aux syndicats mixtes du département de la Haute-

Loire adhérents qui le demandent, une assistance d’ordre technique, juridique et financière, dans 

beaucoup de domaines. 

 

 La création de cette structure doit ainsi permettre de mutualiser les ressources et les besoins de 

ses membres en matière d’ingénierie et les besoins de ses membres en matière d’ingénierie publique, 

afin de conforter la solidarité territoriale, le développement des initiatives locales et l’autonomie des 

collectivités du territoire départemental. 

 

 Considérant l’intérêt pour la commune de bénéficier d’un service doté d’une ingénierie technique, 

juridique et financière qui lui permettra de mener à bien techniquement et juridiquement les projets 

qu ‘elle souhaite engager dans plusieurs domaines notamment les aménagements (espaces publics, 

projets urbains…), les constructions, réhabilitation, extension d’équipement publics, l’assainissement 

collectif. 

 

 Et après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide à l’unanimité : 

  - d’approuver les projets de statuts de l’Agence d’Ingénierie des Territoires de Haute-Loire 

joints en annexe au présent rapport, 

  -d’adhérer au dit établissement, 

  -d’approuver le montant de la cotisation  annuelle correspondante qui s’élève, au lancement 

de l’Agence des Territoires de Haute-Loire, à 100€ pour la commune de Tiranges, 

  - de désigner Le Maire ou son représentant pour représenter la commune à l’Assemblée 

Générale de l’Agence, 

  - d’autoriser Le Maire ou son représentant à signer tous les documents relatifs mis en œuvre 

de ces décisions. 

 

3) Proposition financement multi-services: 

 

 Le Maire informe que pour les besoins de financement des travaux d’investissements, il est 

opportun de recourir à un emprunt. Suite à plusieurs consultations auprès d’organismes bancaires, la 

proposition du Crédit Mutuel pour un emprunt de 45 000€, d’une durée de 10 ans, au taux fixe de 

1,55 % à mensualités constantes et frais de dossiers de 45€ est la plus intéressante. 

 

 Après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil Municipal décide : 

  - de contracter auprès du Crédit Mutuel, le contrat de prêt suivant la proposition décrite. 

  - d’autoriser Le Maire à signer le contrat sur les bases précitées et aux conditions générales 

du contrat de prêt ; 

  - à inscrire au budget principal 2022 ce financement en section investissement compte 1641. 

 

 

 

 

 

  



4) Questions diverses  : 

 

 - Le moto-club de Bas en Basset a fait une demande d’autorisation d’emprunter les voies 

communales et chemins ruraux sur la commune le 9 octobre 2022 lors du championnat de France des 

Régions d’Enduro sous l’égide de la Fédération Française de Motocyclisme. Le Conseil Municipal 

donne un avis favorable pour le déroulement  de cette épreuve sous réserve de ne pas emprunter le 

centre du village de Boissières mais de le contourner par un chemin annexe. 

 

 - Une modification  des membres de la commission « enfance-jeunesse »de la ComCom sera 

actée prochainement. 

 

 - Le rapport d’un contrôle sanitaire de l’eau effectué par L’ARS est présenté au Conseil Municipal, 

ce rapport est mis à la disposition des administrés qui souhaitent le consulter, aucune remarque 

particulière ni anomalie ont été mentionnées sur ce rapport. 

 

 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 22h30. 

 

 

 

                 Le Maire 

 

 

 

 

                 Christian COLLANGE

   

  


